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選賢任能解決香港深層次問題

港區全國人大代表、基本法委員會委員黃玉山表
示，正如夏寶龍主任所言，管治好香港絕非易事，對
「管治能力強的堅定愛國者」 的五點要求，特別提到了
「善於為民眾辦實事，做為民愛民的愛國者」 、 「善於
團結方方面面的力量，做有感召力的愛國者」 等， 「中
央對香港特區管治提出了高標準、嚴要求，我們應與時
間賽跑，盡快付諸實踐」 。他認為，特區管治選賢任能
不能以個人的現時社會地位、社會榮譽、財富積累等為
指標，更應綜合考慮諸如在危機風浪中湧現出的靈活應
變能力、與群眾互動的動員能力等實戰經驗。

逐步培養可造之材
至於管治人才培養，黃玉山指出，絕非一朝一夕的

簡單工程。中央近兩年 「組合拳」 出手，為香港特區未
來發展、長治久安清除了大障礙，今時今日，無論是特
區政府，還是建制愛國團體，都應責無旁貸地肩負使
命，要善於發現可造之材，從年輕階段逐步培養，引導
他們將理論付諸實踐，用五點要求鞭策自己砥礪前行。
在推進解決土地房屋難題、青年向上流動等現實議題中
不斷提升自我，成為助力香港融入國家發展大局的生力
軍。

全國港澳研究會理事、香港海外學人聯合會理事顧
敏康指出，香港國安法制定實施一年有餘，特區選舉制

度得以完善，香港社會秩序終於重回正軌，是時候下決
心、花力氣、無畏困難地着手應對困擾港人多年的 「上
樓難」 等深層次矛盾了。 「居住環境改善了，消費能力
提升了，市民自然而然就有了真正的幸福感、獲得感，
一些因生存不如意而衍生的對社會甚至對政府的不滿情
緒便會淡化、消解，整個社會就能少一些怨氣，多一些
和諧。」 他相信，這些對特區管治乃至 「一國兩制」 實
踐行穩致遠是有百利而無一害的。

借鑒內地成功經驗
顧敏康認為，愛國愛港是對特區管治人才最基本的

政治取態要求，若要成為出色的管治者，要有顧全大局
的宏觀意識，也要有敢作敢為的果斷執行力，貼地做好
破解經濟民生難題的相關工作。至於各建制政團，則要
摒棄 「打工」 思維，樹立主人翁意識，幫助政府了解民
間疾苦，為香港這個共同家園做實事。他強調，在中央
政府強有力的支持下，香港特區從官方到民間，要凝聚
共識 「擼起袖子加油幹」 。中華民族偉大復興，港澳絕
不能缺席，國家不會放棄香港，香港自身更不能停滯不
前。社會各界可在借鑒內地集中力量辦大事成功經驗的
基礎上，發揮自身長期積累的優勢，把過去兩年錯失的
時間和機會補回來，在實現中華民族偉大復興進程中綻
放出更加璀璨的光彩。

夏寶龍提治港者五點要求專家學者讚好


國安國安法法••安香江安香江

▼
▲

多
批
市
民
及
團
體
昨
前
往
美
領
館

外
，
抗
議
美
國
干
涉
中
國
內
政
及
香
港

事
務
，
指
出
美
國
才
是
香
港
民
主
自
由

真
正
的
破
壞
者
。

政商界斥美商業警告荒謬
【大公報訊】記者龔學鳴、柴進報

道：美國政府日前向在港經營的美國企業
和個人發出所謂的 「商業警告」 ，聲稱於
國安法下在港營商有風險。財經事務及庫
務局局長許正宇昨日發表網誌，強調真金
不怕洪爐火，國安法實施以來，香港金融
市場生氣勃勃，穩健而暢旺的市場給海內
外各方參與者帶來了極大的市場機遇。多
名政界、商界人士亦反駁美國謬論，強調
香港對國際企業來說仍是一個很好的立足
之地，美方的 「口水牌」 並無作用。

打「口水牌」並無作用
許正宇指出，美國政府的無理指控，

除了減損自己的公信力，沒有任何實際效
用。香港穩健基礎吸引資金流入。港元匯
率自2020年初以來保持強勢，單在去年4
月至10月期間觸發強方兌換保證流入港元
體系的資金總額約500億美元，當中7月1
日後流入的佔420億美元。目前香港擁有
的外匯儲備超過3.8萬億港元，為港元貨幣
基礎的1.8倍。

香港金融發展局主席李律仁昨日在網

上記者會表示，香港作為國際金融中心的
環境未見受任何影響，香港擁有的配套優
於其他城市，他對香港的發展前景 「好有
信心」 。同場的金發局董事會成員韋安祖
亦說，香港作為國際金融中心的發展前景
十分穩健，隨着香港與內地的聯繫加強，
香港的地位也會日益提升，對商界和國際
投資者的吸引力也越大。

自由黨黨魁、立法會議員鍾國斌指
出，美國商界在港營商多年，經濟一直有
增長，相信所謂 「警告」 不會影響太多在
港的美國商界人。他強調，美方打 「口水
牌」 並無作用，在中美博弈下，令生意人
經營環境不明朗，反而對大家都沒好處。

香港總商會總裁梁兆基表示，目前未
見在香港實際營運環境中，存在很大風
險，亦未有會員很憂慮或減少於香港投資
及營運。

香港美國商會會長Tara Joseph強
調，香港有優質基建、自由流通的網絡，
對國際企業來說仍然是一個非常好的營商
地方。如果不是新冠疫情，香港與全球很
多地方都有很強聯繫，包括中國內地。

市民抗議美國抹黑香港營商環境
【大公報訊】記者龔學鳴報道：美國政府日前將七

名中聯辦官員列入所謂 「制裁」 名單，又抹黑香港營商
環境，引發香港市民不滿。多批市民及團體昨日自發前
往美領館外，抗議美國干涉中國內政及香港事務。

團體 「同心護港」 召集人曹達明表示，國安法令香
港的社會秩序快速恢復正軌，市民生命和財產得到有效
保障，營造了有法治的營商優良環境。然而美國卻做出

小人之舉，恐嚇香港外資企業，令市民憤慨。市民林先
生指出，美國對中聯辦官員實施所謂 「制裁」 ，是對中
國政府和人民的公然挑戰，更是霸權主義行為，美國長
期粗暴干預香港事務和中國內政，肆意衝擊 「一國兩
制」 紅線，他們才是香港民主自由真正的破壞者。另有
一批市民強調，美國想破壞香港市民的安居樂業、商界
的繁榮穩定，意圖亂港禍中，必定徒勞無功。

周伯展：愛國者治港天經地義
【大公報訊】香江智匯會長、眼科醫

生周伯展指出， 「愛國者治港」 乃天經地
義，亦是人人都具備的常識，中央政府一
直關心、支持香港，如今對管治人才提出
更為具體的要求和目標，香港理應做得更
好，讓中央對香港更有信心。

另外，身為港大校友，周伯展對近日
港大學生會評議會感激 「孤狼」 事件痛心
不已。他說， 「明德格物」 是港大校訓，

但近日竟出現了 「同情」 涉嫌 「孤狼式」
恐怖襲擊的肇事者的荒誕行為，完全是非
不分，甚至違反了做人最基本的道德水
準。名校學生竟對事件缺乏最基礎的判斷
能力，令人失望至極。周伯展認為，社
會、學校、家庭應攜手做好教育工作，切
不可讓純淨的校園繼續沉淪。要讓學生遠
離無良媒體處心積慮的煽動，遠離 「反中
亂港」 的魔掌，避免類似鬧劇再次發生。

「香港國安法實施一周年回顧與展望」 專題研討會16日在
北京舉行，全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍在開幕
式上講話時指出，期盼未來香港經濟更加繁榮，各項事業發
展更加均衡，社會更加和諧安寧，特別是現在大家揪心的住

房問題必將得到極大改善，亦強調要確保選出管治能
力強的堅定愛國者，並對管治者提出 「五點要求」 。

有本港專家學者表示，中央對香港特區管治提出了高標準、嚴要求，香港各界應責無旁
貸地肩負使命選賢任能，不怕困難，盡快着手解決困擾港人多年的深層次矛盾，亦要善於發
現可造之材，培養他們成為助力香港融入國家發展大局的生力軍。

大公報記者 周 宇

努力提高長者接種率

龍眠山

香港整體疫苗接種率約41%，以
每天平均接種約6萬劑計算，九月底
達到七成接種率還是有希望的。但不
能簡單地將七成接種率與集體免疫畫
上等號，原因是本港長者接種率遠低
於平均水平，這是香港抗疫的巨大漏
洞，必須盡快補上。

長者是新冠疫情肆虐之下最脆弱
的一群，最需要疫苗保護。但65歲以
上長者接種率只有25％，絕對不理
想。香港目前仍嚴格執行限聚令，也
沒有通關，因此疫情控制得不錯。不
過，限聚令遲早要取消，人類與疫病
共存將是常態，在開放之前，必須提
高長者接種率。特區政府日前強調要
加快長者接種，大方向完全正確，關
鍵是怎麼做才能有效果。

為何長者接種率偏低？總結起
來，主要原因有三方面：一是有些人
聽信道聽途說，誤以為疫苗副作用
大，對接種存畏懼心理；二是長者不
擅上網預約；三是長者毋須返工返
學，沒有足夠接種誘因。

對症下藥，特區政府首先是要採
用更具針對性的宣傳策略，傳遞科學
信息，讓長者消除不必要的疑慮。例
如可以考慮安排已經接種的長者、藝
人到院舍現身說法，增強說服力；其
次是為長者提供接種方便，比如上門
服務，又比如在接種中心安排特定時
間，為長者當天接種，免卻預約的麻
煩；最後是鼓勵商家推出針對性獎勵
措施，如 「銀髮接種獎」 等等。

但不管如何鼓勵，總會有人拒絕
接種，在這種情況下就要考慮採取更
進取的措施。不少西方國家強制特定
人群接種，例如院舍工作人員等，取
得良好效果。有人認為強制接種是
「懶政」 ，此話差矣！如果政府什麼

都不做、一切以 「自願」 為名推卸責
任，那才是真的懶政。

為長者健康安全着想，為香港早
日實現集體免疫目標，該做的事就一
定要做，這才叫做 「擔當作為」 。
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全國政協副主席、國務院港澳辦
主任夏寶龍對當選管治者提出 「五個
善於」 ：一是善於在治港實踐中全面
準確貫徹 「一國兩制」 方針，做立場
堅定的愛國者；二是善於破解香港發
展面臨的各種矛盾和問題，做擔當作
為的愛國者；三是善於為民眾辦實
事，做為民愛民的愛國者；四是善於
團結方方面面的力量，做有感召力的
愛國者；五是善於履職盡責，做有責
任心的愛國者。

管治好香港絕非易事，管治者不
僅要愛國愛港，還要德才兼備、有管
治才幹。 「五個善於」 的第一項，就
是要善於在治港實踐中全面準確貫徹
「一國兩制」 方針，做立場堅定的愛
國者。必須堅決落實中央對特區的全
面管治權，落實特區維護國安的法律
制度和執行機制，敢於同損害國家主
權、安全、發展利益和損害香港繁榮
穩定的言行作鬥爭。

一個人的立場是否堅定，既要看

誓言，更要看行動。前年的 「修例風
波」 就是一面鏡子，映照出誰是真正
的愛國者。夏主任在講話中特別讚賞
香港警隊 「忠誠護國安、勇毅保家
安」 ，始終站在止暴制亂第一線，有
效維護了國家安全，確保了香港社會
穩定，無愧於全世界最優秀警隊的美
譽。這是對警方的高度肯定，也為治
港者樹立了榜樣。雖然黑暴已被平
息，維護國安制度機制已逐步建立，
但樹欲靜而風不止，今後的鬥爭不會
停止，治港者必須經得起考驗。

除此之外，管治能力強的堅定愛
國者，還必須善於破解香港發展面臨
的矛盾問題、為民眾辦實事、團結方
方面面的力量、履職盡責等。當中有
幾個關鍵詞： 「戰略思維」 、 「科學
決策」 、 「擔當碰硬」 、 「衝破藩
籬」 、 「有效破解」 ； 「想市民之所
想、急市民之所急、解市民之所困」
等等。涉及的是一套系統的管治能力
要求，也觸及長期困擾香港的深層次

問題。
香港管治問題千頭萬緒，房屋問

題是其中犖犖大者。香港缺少的不是
土地，而是衝破 「各種利益藩籬」 、
消除各種 「痼疾」 的決心，只要能有
「逢山能開路，遇水能架橋」 的魄

力，何愁問題得不到解決？香港必須
告別籠屋、劏房這種非人的居住環
境，這是中央要求，更是民心所向。
拿出解決住房問題的決心和魄力，就
業、醫療、貧富懸殊等突出問題，也
一定能夠得到解決。

未來三場選舉，選出怎樣的治港
者，關乎香港的繁榮穩定。 「五個善
於」 是對所有有志加入管治隊伍人士
的要求，也是所有選民投票時的參照
標準。正如夏主任指出： 「新選舉制
度下產生的管治者，廣大市民期待很
高，各方面都很關注，希望他們展現
出新氣象新風貌，用自己的實際行
動、用工作的實際成效來贏得廣大市
民口碑，不辜負中央的期望。」

確保選出管治能力強的堅定愛國者
——解讀夏寶龍主任講話系列評論之二


